

Editorial

La Reforma Electoral en puerta

Si hacemos uso de la memoria, podremos recordar que casi al final de su sexenio, el expresidente Andrés Manuel López Obrador, intentó dos veces hacer una reforma electoral, donde en el primer intento no se alcanzó la mayoría calificada y el segundo intento lo presentó como el "Plan B", que básicamente eran modificaciones a la ley secundaria que no fueron aprobadas por el Poder Judicial.

Una vez instalada en la presidencia de la República, la primera mujer presidenta de México, Claudia Sheinbaum entre sus 100 compromisos de gobierno, se incluía uno, que citaba realizar una reforma electoral que siguiera los pasos de lo que en su momento el exmandatario López Obrador quiso llevar a cabo.

Pero eso fue en el pasado, ahora la Jefa del Ejecutivo, todo indica va por una nueva reforma electoral, sin el tinte de su mentor, el ex mandatario mexicano.

Por ello, Sheinbaum Pardo anunció hace unos días su nuevo proyecto de reforma electoral donde se prevé que se realicen foros ciudadanos y encuestas además de la creación de una Comisión Presidencial para dicha reforma.

Ya son muchos a los que les preocupa dicha reforma, pues, entre lo poco que se ha mencionado que incluiría, está la reducción al financiamiento de partidos políticos, así como un modelo en el que las minorías puedan tener representación sin las listas plurinominales. Y aunque no está abiertamente declarado, se menciona el evaluar la autonomía del Instituto Nacional Electoral, INE y el recurrente tema de los recursos públicos que se utilizan para realizar las elecciones en México, así como las tan criticadas candidaturas plurinominales.

La presidenta ya tiene un funcionario que habrá de encabezar la comisión para dicha reforma electoral, el ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez, plenamente identificado como gente de López Obrador. Dicha comisión realizará los análisis necesarios así como elaborará propuestas sobre la reforma electoral.

Esta reforma, para "tomar en cuenta a la ciudadanía", se enmarca precisamente en una encuesta ciudadana que se adelanta, le dará el visto bueno a dicha reforma. De antemano se deduce que nadie en su sano juicio estaría en contra de recortar recursos a los partidos políticos, que tienen dinero a manos llenas, o en que se desaparezcán los plurinominales.

Históricamente la clase política en México nunca ha tenido la admiración del pueblo bueno y sabio, por lo que la encuesta le daría un respaldo muy fuerte a la presidenta de México.

Tiros sexenales...



INVERSIONISTA

SONORA

Lic. Juan Manuel Mancilla Leal
Presidente del Consejo
de Administración

Luz Mercedes Moreno Lara
Directora General

María Delia López López
Gerente Administrativo

Reporteros
Amalia Beltrán

Diseño Editorial
Diana Isela Romero Gómez

Caricaturista
Iván López

Colaboradores
Jesús Alberto Rubio
José Rentería Torres

Héctor Villalba
Luis A. Galaz
Marco A. Paz
Abel Monjaraz
Octavio Galaz
Aurora Retes

Guillermo Moreno Ríos
Azálea Lizárraga
Olga Armida Grijalva
Germán Palafox Moyers
Alejandro F. Miranda

www.inversionistasonora.com

Semanario para
"EL INVERSIONISTA"
edición Sonora, Boulevard
Rodríguez #20, colonia Centro,
Hermosillo, Sonora, México.
Teléfonos 212•16•49
y 212• 16• 94

Los artículos de nuestros
colaboradores no reflejan
necesariamente el criterio
editorial de la empresa.